



Comunidades

Introducción al marco de las comunidades

Una de las cosas que distingue a los humanos es que vivimos en comunidades. Las comunidades nos proporcionan apoyo, asistencia y crecimiento. Algunos ejemplos de comunidades son las familias, los barrios, los estados, las religiones e incluso los foros en línea. A lo largo de la historia, las comunidades humanas han crecido en general y han cambiado con frecuencia. Al explorar la historia de las comunidades, este video revela claramente el papel que desempeña la comunidad en el presente y las posibilidades de construir y fortalecer las comunidades en el futuro.



0:01

*"Solos, poco podemos hacer.
Juntos, podemos hacer
mucho"
-Hellen Keller*

Nadie vive realmente solo. Existimos juntos, ya sea en el mismo barrio o a través de Internet. Nos relacionamos en comunidad - en comunidades, en realidad - con otras personas, personas con las que compartimos experiencias e identidad.

00:29

*Bob Bain, PhD, University of
Michigan, Comunidades
pequeñas (familias en todo el
mundo), y comunidades
grandes (una comunidad
reunida para protestar y
pedir educación gratuita).*

Nuestras comunidades ayudan a definir quiénes somos, nos dan un sentido propio. Vivir en una comunidad es una característica universal y compartida por todos los humanos. Pero, aunque la necesidad de una comunidad puede ser una constante, el modo en que los humanos satisfacen esa necesidad ha cambiado a lo largo de nuestra historia. Varias veces en los últimos cientos de miles de años, hemos alterado o reorganizado los tipos, la naturaleza y el tamaño de las comunidades en las que vivimos. Hemos dado forma a esos cambios, y esos cambios, a su vez nos han moldeado como personas.

01:04

*"Muchas cosas afuera" como
la familia, la etnia, la clase*

El marco de las comunidades capta los más grandes cambios en nuestras comunidades y te ayudará a dirigir tu viaje a través de la historia del mundo.

Al contar esta historia, vamos a centrarnos en algunas comunidades humanas grandes, en ciudades, en estados, y en religiones. Pero, recuerda, estaremos dejando muchas cosas fuera, detalles que apoyan, amplían, o cuestionan esta historia. Podrás completar los detalles a medida que avanzas en el curso, aprenderás cosas que se pueden usar para evaluar las afirmaciones del marco, para que sea más preciso y completo, o para que tenga más sentido para ti.

01:41

*El marco de las comunidades
a través de las eras; Obras
de arte humanas tempranas:
huellas de manos; un
cazador con un gran buey;
animales arreados*

(música de fondo) El marco comunitario comienza en la Era número dos, con las primeras comunidades humanas. Eran grupos de recolectores, no mucho más grandes que una familia extensa, entre diez y cien personas. Estos pequeños grupos vivían y trabajaban juntos. Probablemente conocían y estaban emparentados con todos los integrantes en su pequeña comunidad. Lentamente, a lo largo de un gran periodo de tiempo, algunos de nuestros antepasados se asentaron en zonas abundantes, y el tamaño de las comunidades creció. Con el tiempo, aprendieron a domesticar cultivos y animales y crearon un segundo tipo de comunidad humana: los pueblos agrícolas.

02:23

*Cabañas de paja en un
pueblo agrícola primitivo;
dibujo de una ciudad/pueblo
primitivo*

Durante unos miles de años, en muchas regiones del mundo, algunos de estos pueblos agrícolas crecieron a medida que más personas se instalaban en ellos o nacían allí. Con este aumento de población y de tamaño, surgieron nuevas necesidades, incluyendo necesidades no relacionadas directamente con la agricultura. Nuestros antepasados, por ejemplo, necesitaban proteger el pueblo e intercambiar bienes con otros pueblos. Muchos de los pueblos agrícolas se convirtieron en grandes ciudades, y estas ciudades y los pueblos de los alrededores comenzaron a formar las primeras comunidades políticas complejas con poder sobre la gente: el estado.

*Obras de arte que
representan una comunidad
primitiva*

Ahora, tendrás la oportunidad de sopesar el crecimiento de estos grandes estados, y sus similitudes y diferencias en tu viaje a través del tiempo, especialmente en la Segunda Era y la Tercera Era, comenzando hace unos 8000 años.

03:15

Un mapa codificado por colores muestra la forma en que las comunidades más pequeñas (círculos pequeños) acabarían convergiendo con otras comunidades pequeñas para crear comunidades más grandes (áreas más grandes coloreadas en el mapa)

Algunos estados conquistaban a los pueblos vecinos para gobernar territorios muy extensos, territorios con muchas comunidades diferentes, con diferentes idiomas, costumbres y religiones. Los historiadores se refieren a estos estados como imperios, una forma de organización humana que ha durado miles de años. De hecho, la mayoría de los humanos vivieron en imperios hasta bien entrado el siglo XX. Así que, después de tu primer encuentro con los imperios en la Era número tres, hace 2500 años, los verás en todas las épocas que le siguen en este curso.

03:50

Obras de arte cultural de todo el mundo, que representan a las comunidades más pequeñas

Incluso en los grandes imperios, la gente siguió participando e identificándose con comunidades más pequeñas, más locales, como familias, pueblos y ciudades. La gente también creó nuevas comunidades que se trasladaron más allá de las áreas locales, a menudo abarcando diferentes ciudades, sociedades complejas e imperios, que unieron a las personas que compartían creencias e intereses, u ocupaciones.

04:14

Lugar de culto sagrado

Algunos ejemplos importantes son los sistemas filosóficos universales y las religiones congregacionales y portátiles, muchas de los cuales se desarrollaron en la Tercera Era. Estos sistemas de creencias, como el hinduismo, el confucianismo, el islam, el judaísmo y el cristianismo, conectaron a las personas en grandes comunidades basadas en la fe, las creencias o las ideas a pesar de las grandes distancias que las separaban.

A principios de la Era número seis, o hace unos 300 años, la gente comenzó a formar un nuevo tipo de comunidad: el estado-nación. En este tipo de comunidades, la autoridad política fue conferida técnicamente a una nación, una población de personas que vivían en una misma región, que compartían lo que creían era una identidad común. Los estados-nación crecieron, pero crecieron lentamente, y no superaron a los imperios hasta el siglo pasado, como verás en la Era número siete.

La gente participa en comunidades de diferentes tipos y tamaños, y las comunidades de creyentes continúan hasta el día de hoy. Sin embargo, el estado-nación se ha convertido en un tipo de comunidad muy poderoso, que da forma a nuestras identidades.

Ahora, al contar esta historia, podríamos haber hecho que la transición entre tipos de comunidades parezca suave, pero no fue así. Hubo tensiones entre las personas que vivían en diferentes tipos de comunidades. Por ejemplo, nuestros ancestros que vivían en comunidades nómadas, a menudo se enfrentaban a nuestros ancestros que se habían asentado y vivían en pueblos o ciudades. En los últimos 200 años, más o menos, el deseo de formar estados-nación independientes ejerció una fuerza poderosa y revolucionaria en los imperios, algunos de los cuales habían sobrevivido durante cientos de años. Lo más importante es que esto probablemente no sea el estado final de las comunidades humanas.

05:52

¿Qué sigue?

(música de fondo) Innovaciones como la Internet o las aerolíneas nos ofrecen formas de crear comunidades de personas que no viven juntas y que posiblemente ni siquiera se conozcan en persona. Nuevas comunidades internacionales, comunidades digitales, e incluso comunidades virtuales, parecen estar surgiendo junto con los grupos comunitarios tradicionales como las familias, las ciudades, el estado-nación y la religión.

Pinturas de guerras entre comunidades

06:20*Utilización del marco de las comunidades*

(música de fondo) Esta globalización creciente no ha hecho que la comunidad local sea menos relevante, todo lo contrario. En la confusión de vivir en un mundo más amplio, nuestras identidades, religiones, barrios, etnias y naciones, a menudo parecen lugares seguros y reconfortantes para retirarse y encontrar apoyo.

La herramienta que hemos creado para este curso, que llamamos el marco comunitario, debería ayudarte a recordar y utilizar esta Gran Historia (Big Story). Puedes utilizar esta herramienta para localizar los detalles de los eventos que estudiarás dentro de una historia más grande. Verás, por ejemplo, que hemos armado esta historia de las comunidades a través de las eras que utilizamos para estructurar este curso.

07:00*Cronología de las épocas y de las comunidades que las componen:**Sin personas, familias y pueblos, ciudades, estados e imperios, conexiones regionales y globales, estados-nación, comunidades internacionales y digitales*

Esperamos que pensar sobre las diferentes formas de estudiar la historia de las comunidades humanas, moviéndose ida y vuelta entre las comunidades más grandes y las comunidades locales, te ayudará a ver con más claridad el papel que tienen las comunidades en el presente y que podrían tener en el futuro.

¿Qué pasará después? ¿Qué tipo de comunidades nos depara el futuro? ¿Cómo podemos aprender de las comunidades del pasado? Estas son las preguntas que hacen que estudiar la larga historia, muy larga historia, de las comunidades humanas sea valioso para nosotros.